
стр.  2 стр. 6стр.  4

Газета коллектива Магнитогорского  
государственного технического университета им. Г.И. Носова

Лучшее корпоративное издание Магнитогорска 2010, 2012 годов  № 7 (1684) • 28 апреля 2017 Выходит с 15 декабря 1956 г., до декабря 1990 г. – "За кадры"

12+

НОВОСТИ 		 

С поэзией  
не расставайтесь!

26 апреля кафедра английского языка в 
рамках Фестиваля британской культуры 
«Britain is GREAT» уже в пятый раз прове-
ла Региональный конкурс английской поэ-
зии  «English Poetry Contest-2017», в кото-
ром приняли участие учащиеся общеобра-
зовательных и частных образовательных 
учреждений города и региона. 

Отборочный тур в этом году собрал не-
бывалое количество конкурсантов, пред-
ставивших  63 поэтических  номера. Яр-
кие презентации, костюмы, грим и актер-
ское мастерство стали неотъемлемыми со-
ставляющими неповторимого образа. Всем 
хотелось показать себя и свой талант. Кон-
куренция была достаточно жесткой. Так, 
в финальный тур вышел 21 участник трех 
возрастных групп (младшая, средняя и 
старшая). 

По словам заведующей кафедрой англий-
ского языка М.С. Галлямовой, в конкур-
се наблюдается положительная динамика, 
особенно радует, что расширяется геогра-
фия представленных номеров, а постоян-
ные участники остаются верны конкурсу. С 
каждым годом популярность мероприятия 
растет, юные конкурсанты, объединенные 
любовью к английской поэзии, показывают 
восхитительные результаты владения язы-
ком, артистичность. 

При подведении  итогов «English Poetry 
Contest» все финалисты получили грамоты 
и призы, а победители и призеры стали об-
ладателями дипломов.

В ближайших планах кафедры англий-
ского языка – городской лингвострановед-
ческий конкурс «English-speaking World»  и 
VII региональный конкурс английской пес-
ни  «English Song Contest».

Екатерина ТУЛИНА, 
доцент кафедры английского языка

Действительно эта победа МГТУ призва-
на оказать существенное влияние на раз-
витие города и региона. Именно нацелен-
ность представленной на конкурс заявки 
на «создание в регионах России научно-
образовательных кластеров с ориенти-
ром на запросы региональной экономи-
ки и рынка труда» учитывалась конкурс-
ной комиссией Минобрнауки РФ. Поэто-
му в процессе реализации проекта в вузе, 
городе и регионе должны происходить се-
рьезные изменения, связанные с превраще-
нием МГТУ в центр проведения современ-
ных исследований, подготовки квалифици-
рованных кадров, создания новых рабочих 
мест, то есть предполагается его превраще-
ние в истинную опору региона.

Во втором конкурсном отборе победило 
22 университета, причем восемь из них с 
федеральным финансированием и 14 – чьи 
программы развития будут финансово под-
держаны регионом с учетом методической 
помощи и консалтинга за счет средств Ми-
нистерства образования и науки РФ. МГТУ 
вошел во вторую группу. Это обстоятель-
ство несколько смутило журналистов, поэ-
тому на пресс-конференции ректор прояс-
нил его. Он успокоил гостей, сообщив, что 
такое решение принято только потому, что 
победителей оказалось больше, чем пред-
полагалось, поэтому и суммы для них были 
заложены соответствующие. В следующем 
году федеральное финансирование получат 
все опорные вузы. А сейчас у 14 победите-
лей, в том числе и МГТУ, реализация про-
граммы развития будет осуществляться за 
счет средств софинансирования – региона, 
промышленных предприятий-партнеров, 
спонсоров, инвесторов и самого вуза. Так 
программа МГТУ будет финансово поддер-
жана регионом (140 млн рублей), а общая 
сумма софинансирования на ее реализацию 
составляет 750 млн рублей. При этом со-

храняется статус федерального универси-
тета со всеми обязательными государствен-
ными субсидиями на выполнение задания 
по КЦП. 

Ректор сообщил, что на второй этап кон-
курса было подано 86 заявок, каждая из ко-
торых внимательно рассматривалась в ми-
нистерстве, проходила процедуру ее «защи-
ты» ректором и представителем региональ-
ной власти. «Это для нас очень весомая по-
беда, – подчеркнул Валерий Михайлович, 
– Даже если только взглянуть на список по-
бедителей, то уже будет видно, что в него 
вошли очень солидные университеты, а та-
ких, как наш, технических периферийных, 
не более трех. Это говорит о том, что наш 
университет по техническому направлению 
один из лучших вузов России.

Тенденция по сохранению в стра-
не 100–150 элитных университетов про-
должает осуществляться. Вначале были 
отобраны федеральные, затем научно-
исследовательские и теперь опорные уни-
верситеты. Эти вузы будут пользоваться 
всеми преференциями федерального фи-
нансирования. Что сюда входит? Это кон-
трольные цифры приема, федеральный 
бюджет для реализации программ всех 
уровней подготовки (бакалавриат, специ-
алитет, магистратура, аспирантура, подго-
товка кадров высшей квалификации – кан-
дидатов и докторов наук), финансовое обе-
спечение содержания инфраструктуры, на-
учных проектов и так далее. И наш вуз по-
пал в эту когорту элитных университетов. 
Значение этого факта для города и регио-
на трудно переоценить, тем более что про-
граммой развития МГТУ как опорного уни-
верситета предусмотрены многие очень 
важные для Магнитогорска и Челябинской 
области позиции, предполагающие устра-
нение самых больших проблем».

Программа МГТУ по становлению опор-

ного вуза предполагает, например, созда-
ние условий комплексной безопасности в 
культурной, духовной, нравственной, эсте-
тической, лингвистической, экономиче-
ской и других сферах, связанных с погра-
ничным положением нашего города и ре-
гиона. Превращение нашего региона в ме-
сто комфортного проживания. Второе на-
правление по внедрению инноваций в эко-
номику региона предполагает организа-
цию научно-образовательного комплекса 
литейно-машиностроительных техноло-
гий, по сути дела – нового завода. Очень 
важный для города и региона проект – соз-
дание на базе университета лицея, направ-
ленный на сохранение в городе талантли-
вой молодежи, препятствующий ее оттоку 
в другие регионы. Большой блок задач бу-
дет решаться в проекте «Образование через 
всю жизнь», который частично уже реали-
зуется в университете.

В научном плане – это развитие инно-
вационной экосистемы, когда университет 
должен стать центром инноваций в регио-
не, при этом главная цель этого направле-
ния в том, чтобы наука была востребован-
ной. Предполагается дальнейшее продви-
жение научных результатов МГТУ в меж-
дународных системах, прежде всего науко-
метрических. Один из наиболее интерес-
ных фундаментальных проектов програм-
мы – разработка новых источников полу-
чения энергии. В университете будет вне-
дряться проектная система образования. 
Всего в программе около ста показателей, 
по которым Минобрнауки РФ будет осу-
ществлять мониторинг. Об основных по-
ложениях программы рассказал на пресс-
конференции первый проректор-проректор 
по научной и инновационной работе М.В. 
Чукин. А к ее реализации университет уже 
приступил.

Анна КАРТАВЦЕВА 

МГТУ вошел в элиту российских 
университетов!

На прошлой неделе во вторник, 18 апреля, стало известно об итогах второго конкурсного отбора программы 
создания опорных университетов России. В число победителей вошел и Магнитогорский государственный 
технический университет им. Г.И. Носова. По этому случаю на следующий день ректор вуза В.М. Колокольцев на 
пресс-конференции дал исчерпывающую информацию об этом факте и ответил на вопросы журналистов, которые 
тут же в своих СМИ оповестили город о судьбоносном событии.

Дорогие преподаватели, сотрудники  
и студенты!

Поздравляю вас с праздником всех трудя-
щихся – 1 Мая! Он символизирует солидар-
ность, мир и весну.

Это праздник тех, кто ежедневно своим 
созидательным трудом создает благополу-
чие своих семей, вселяет надежду на луч-
шее будущее, двигает страну вперед. 

Желаю вам новых успехов в вашем жиз-
неутверждающем труде! Пусть он прино-
сит только радость и моральное и мате-
риальное удовлетворение от каждого ра-
бочего дня.

Здоровья вам, благополучия, весеннего на-
строения!

В.М. КОЛОКОЛЬЦЕВ, 
ректор МГТУ
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Воспитательная работа в МГТУ 
не вызывает тревог, более того, 
ректор В.М. Колокольцев уже не 
раз признавался, что доволен сту-
дентами, их активной позицией и 
достижениями. И действительно, 
проректору по социальной и вос-
питательной работе А.Б. Шеста-
кову, выступавшему по первому 
вопросу, было чем порадовать со-
вет. Прежде всего он с удовлетво-
рением отметил, что в этом про-
цессе так или иначе участвуют все 
преподаватели и сотрудники уни-

верситета. А непосредственно в 
это направление включены отде-
лы молодежной политики и вос-
питательной работы, профком сту-
дентов и аспирантов. В настоящее 
время действует восемь студенче-
ских объединений разных направ-
лений деятельности, в которых со-
стоят около семисот обучающихся. 
Красноречивым свидетельством 
их активной работы является оче-
редная, уже шестая подряд, побе-
да в конкурсе программ по разви-
тию студенческих объединений. 

В этом году объем гранта соста-
вил шесть миллионов рублей. За-
тем проректор рассказал о работе 
и достижениях каждого из восьми 
объединений, которых, действи-
тельно, немало. Так, профком сту-
дентов и аспирантов много делает 
для пропаганды здорового образа 
жизни и профилактики заболева-
ний. Ежегодно студенты вуза про-
ходят медосмотр в поликлинике № 
3. Организуется качественный лет-
ний отдых. Ратуя о здоровом пита-
нии молодежи, он запустил проект 
«Профсоюзная каша», организо-
вав бесплатные завтраки для тех, 
кто в этом особо нуждается. Мно-
го добрых дел на счету волонтер-
ского центра «По зову сердца» и 
студенческих строительных отря-
дов им. С.С. Уваровского. Целена-
правленно и планомерно ведется 
патриотическое воспитание, в пер-
вую очередь среди студентов СПО. 
Для повышения успеваемости дей-
ствует институт студенческого ку-
раторства,  активистов объедине-
ний обязали становиться приме-
ром, и в учебе в том числе. Эти 
формы дают свои положительные 
результаты.

В университете действует во-
семь творческих коллективов, ко-
торые не только являются украше-
нием всех внеучебных мероприя-
тий, но и приносят университету 
ежегодно  россыпь наград самого 
разного уровня.

Очень много у студентов МГТУ 
спортивных достижений. Особен-
но отличились женская и мужская 
сборные команды по баскетболу 
и по настольному теннису. Стали 
серьезно заявлять о себе и хокке-
исты университета. Всего в вузе 
26 спортивных секций, работу ко-
торых курирует спортивный клуб 
МГТУ «Стальные сердца».

От мажорных нот первого во-
проса повестки членам совета 
пришлось перейти к минорным 
реалиям предварительной нагруз-
ки, которая стараниями министер-
ства (оптимизация учебных пла-
нов, вызванная новым соотноше-
нием: 11,6 студентов на одного 
преподавателя) вновь снизилась.  
Нагрузка уменьшилась более чем 
на 11%.

А наш «Горизонт», несмотря 
на объективные сложности, год 
от года набирает обороты в своей 
работе. Так, в прошлом году, со-
общила директор института О.В. 
Ибрагимова, на разных формах 
подготовки в нем контингент об-
учающихся вырос в сравнении с 
предыдущим годом на 41%. Здесь 

создан портал дистанционного об-
учения, которым охвачено сегод-
ня 1884 человека – 48% от общего 
контингента обучающихся. В ми-
нувшем году этот коллектив при-
нес вузу доход более 25 млн руб. 
Особенно активно в прошлом году 
с «Горизонтом» сотрудничали  
институты гуманитарного обра-
зования; горных технологий и 
транспорта; строительства, архи-
тектуры и искусств; экономики и 
управления и другие. ИДПОиКИ 
«Горизонт» активно проводит раз-
нообразные мероприятия по про-
движению образовательных услуг, 
что обязательно в условиях жест-
кой конкуренции – в городе 26 ор-
ганизаций занимаются дополни-
тельным образованием. Конечно, 
наш институт в сравнении с ними 
имеет ряд неоспоримых преиму-
ществ, но, тем не менее, суще-
ственная часть потенциальных 
слушателей оказывается у кон-
курентов. В связи с этим ученый  
совет принял и утвердил конкрет-
ные решения по устранению про-
блем. 

– Работа «Исследование монетного сплава 
боспорских статеров III–IV вв. н.э. методом 
рентгеновской флуоресцентной спектроско-
пии, инфляционные процессы и финансо-
вый кризис на Боспоре (по материалам круп-
нейшего клада позднебоспорских статеров   
2011 г.)», поддержанная в 2015 г. Российским 
гуманитарным научным фондом, очень важ-
на для изучения монетного дела и экономики 
Боспора и в таком объеме проводится впер-
вые. Она не уступает по значению мировому 
проекту по изучению римских монет, а где-
то и превосходит его. Методики те же самые, 
но у нас гораздо больше возможностей. Мы 
вышли далеко за рамки заявленной темати-
ки гранта и задействовали научный арсенал 
ряда НИИ РАН.

В частности, мы привлекли к археоме-
трическим исследованиям ряд авторитет-
ных отечественных специалистов из Инсти-
тута проблем экологии и эволюции им. А.И. 
Северцева РАН, которые выполняли карти-
рование поверхности монет с целью фикса-
ции распределения элементов. Другие кол-
леги провели структурные исследования мо-
нетного сплава, используя методы нейтрон-
ной томографии и дифракции. Здесь нам по-
могали коллеги из Объединенного институ-
та ядерного исследования (г. Дубна). Метал-
лографические исследования проводились в 
Государственном научно-исследовательском 
институте реставрации. Мы впервые прове-
ли археометрические исследования (приме-
няя, в частности, метод нейтронной томо-
графии и др.) на огромном нумизматическом 
материале и изучили беспрецедентное коли-
чество монет (4000 шт.). Часть работ (рент-
генофлуоресцентная спектроскопия) выпол-
нена в Научно-исследовательском центре 
«Фанагория», а представительная репрезен-
тативная выборка исследовалась в Нацио-
нальном исследовательском центре «Курча-
товский институт» (Москва). Между тем до 
сих пор специалисты ограничивались, как 
правило, небольшой выборкой материала – 
не более 10–20 шт. 

В результате мы, например, впервые вы-
явили монеты боспорского царя Фофорса 
286 г. н.э. с серебряным покрытием, плаки-

ровкой и содержанием серебра в сплаве до 
20%. До сих пор считалось, что этот царь че-
канил только медь. Исследования показали, 
что боспорские цари были вынуждены в III 
в. н.э. в условиях инфляции «портить» сере-
бряные монеты, превращая их в низкопроб-
ные биллонные с серебряным покрытием, 
полученным различными методами, извест-
ными в античном монетном деле.

Перед нами стоит задача – выяснить, как 
проводились серебрение поверхности и пла-
кировка: использовалась ли фольга из спла-
ва серебра и золота, которая «припаивалась» 
к биллонным монетам, либо применялся ме-
тод аффинажа – путем погружения горячих 
заготовок из биллона с низким содержани-
ем серебра (4–5%) в различные кислоты (ук-
сусную, лимонную, мочевину), либо горя-
чие заготовки опускались в расплавленный 
сплав серебра и золота. Каким образом ра-
финировалась поверхность монеты, кото-
рая после проковки и уплотнения поверх-
ностного слоя приобретала вид серебряной? 
Монетное дело Боспора развивалось в русле 
общих тенденций античного монетного дела 
в ходе инфляционных процессов, как в Рим-
ской империи, так и вассальном Боспорском 
царстве. Вместо серебряных монет стали из-
готавливать деньги с 4–5 % содержанием се-
ребра, которое «поднималось» на поверх-
ность монеты. Эти технологические приемы 
представляют большой интерес. Мы прове-
ли ряд экспериментов, изготовив имитации 
монетных кружков из сплава меди с сере-
бром (12%) и рафинируя их поверхность до 
вида серебряной, реконструировав техно-
логию изготовления статеров боспорского 
царя Рескупорида V.

Мы сделали несколько докладов на круп-
ных конференциях, в частности, на Пер-
вом кристаллографическом конгрессе в Кур-
чатовском институте. Этот доклад вызвал 
большой интерес коллег-физиков и архео-
логов, и мы продолжаем свои исследования 
в данном направлении. Был еще целый ряд 
семинаров по применению естественнона-
учных методов в гуманитарных и археоло-
гических исследованиях в Курчатовским ин-
ституте и ОИЯИ РАН, где к нашим результа-

там также проявили большой интерес. 
Эта работа вышла за рамки заявленной 

темы гранта, коллегам-физикам интерес-
но поработать с уникальным материалом. 
В апреле ученый совет ИА РАН утвердил к 
печати наш том (750 с.), в котором публику-
ются результаты исследования клада, в т.ч. 
археометрические, металлографические, и 
представлена база по химическому составу 
сплава боспорских статеров из клада – са-
мая крупная в мире на сегодняшний день.

Второй грант, поддержанный в 2016 г. 
Российским фондом фундаментальных ис-
следований, касается изучения нумизмати-
ческой коллекции Керченского музея. Рабо-
та проводилась по теме: «Денежное обраще-
ние, экономическая и политическая ситуа-
ция на Боспоре в античную эпоху по нумиз-
матическим материалам из новых поступле-
ний в Керченский историко-культурный за-
поведник (2006-2014 гг.)».

Здесь мы работаем с нумизматическими 
материалами, которые поступили из сен-
сационных раскопок городища Артези-
ан (Крым) – древнего городка Паросты. В  
45 г. н.э. сюда бежал изгнанный римлянами 
из Пантикапея (Керчь) боспорский царь Ми-
тридат III со своим двором, и римляне окру-III со своим двором, и римляне окру- со своим двором, и римляне окру-
жили и сожгли город со всей элитой и ца-
редворцами. Это была страшная трагедия, о 
чем говорит 1,5 метровый слой человеческо-
го компоста с прогоревшими останками не-
счастных осажденных и римских легионе-
ров. В момент штурма многие придворные, 
их жены и дети, спрятавшиеся во внутрен-
нем дворе цитадели, держали в руках шка-
тулки с драгоценностями, деньгами, и по-
гибли вместе со своими ценностями. Этот 
слой пожара дал массу кладов с золотыми 
деньгами и ювелирными украшениями. Ча-
стично мы уже опубликовали полученные 
материалы, которые меняют наши представ-
ления о римско-боспорской войне 45–49 гг. 
н.э. Такой уникальной информации не давал 
до сих пор ни один археологический памят-
ник. 

Кроме того, мы работаем с неизданной 
монетной коллекцией, которая была вывезе-
на из Керчи вместе с археологическими цен-

ностями в Берлин в 1943 г. по приказу Розен-
берга. Удивительным образом она была об-
наружена недавно. ФРГ вернула коллекцию 
в музей Керчи, и это собрание также нужно 
вводить в научный оборот.

– Ваши планы на будущее?
– Попытаться выиграть гранты по есте-

ственнонаучным методам в археологиче-
ских исследованиях. Мы все больше «дрей-
фуем» в металлографию, нейтронную томо-
графию и пр., поскольку сейчас огромный 
интерес к изучению археологических арте-
фактов методами физики.

– Не планируете ли Вы совместные про-
екты с технарями?

– Михаил Витальевич Чукин уже говорил 
о прекрасных возможностях проведения 
ряда исследований на базе МГТУ. Проблема 
в том, что из исторических музеев довольно 
сложно привезти в Магнитогорск материал 
для исследования, музейщики часто неохот-
но предоставляют свои коллекции. Ее нуж-
но попытаться решить. Тем более что МГТУ 
располагает великолепным оборудованием 
и уникальными специалистами по сплавам. 
Мы попытаемся работать в этом направле-
нии с нашими коллегами. 

Записала Ирина ПОРТНОВА

2 СОБЫТИЯ ВУЗА

Из глубины веков
МГТУ им. Г.И. Носова в 2015 и 2016 годах получил два гранта на проведение научных исследований в области 
изучения античных монет. В этом году оба проекта завершаются. О том, какая работа проделана, рассказывает 
руководитель грантов д.ист.н. проф. Михаил Григорьевич Абрамзон.

Апрельская поверка
О состоянии воспитательной работы в вузе, предварительной учебной нагрузке, 
результатах деятельности и перспективах развития ИДПОиКИ «Горизонт» говорилось  
на заседании ученого совета, которое состоялось 26 апреля.

Анна КАРТАВЦЕВА
Полная версия публикации на внешнем 
сайте МГТУ в разделе «Ученый совет» 
http://www. magtu.ru/
sveden/struct/uchjonyjsovet/zasedaniy-
auchjonogosoveta/.
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Студенты-волонтеры встреча-
ли будущих абитуриентов уже на 
подступах к главному входу вуза. 
Переступая порог университета, 
школьники наблюдали за предста-
вителями факультета физической 
культуры и спортивного мастер-
ства. Ребята играючи поднимали 
гири весом 16 кг, а акробаты вы-
полняли упражнения на гибкость. 
На втором этаже абитуриенты по-
лучали и рекламные буклеты, и 
спецвыпуск газеты «Денница», и 
стикеры для открытия мобильного 
приложения «Абитуриент».

Торжественная часть началась 
с выступления студии огня «Kia 
Ora». Ректор МГТУ В.М. Ко-
локольцев тепло поприветство-
вал собравшихся в большом ак-
товом зале. Он сообщил абитури-
ентам, что сегодня наш универси-
тет предстает уже в новом каче-
стве. Пять дней назад МГТУ полу-
чил статус опорного вуза. С боль-
шим сожалением Валерий Михай-
лович заметил, что в городе уже 
несколько лет наблюдается отток 
молодежи, но не нужно искать зо-
лотые горы в тридевятом царстве, 
Москва, Санкт-Петербург, Ка-
зань охотно берут наших выпуск-

ников. Он пожелал всем выпуск-
никам получить высокие баллы 
при сдаче ЕГЭ. Затем ответствен-
ный секретарь приемной комис-
сии З.С. Акманова, начав свое вы-
ступление со знакомства с сайтом 
университета и разделом «Аби-
туриент», рассказала о формах и 
направлениях обучения, о мини-
мальных баллах ЕГЭ, о сроках за-
числения, о портфолио, о том, кто 
может стать студентом, не сда-
вая ЕГЭ и о многом другом. Ребя-
та не только получили важную ин-
формацию из первых рук. но и по-
дивились мастерству коллектива 
акробатики и хореографии «Акро-
лайф», выступавшего с творчески-
ми номерами.

– Я еще окончательно не опреде-
лился с выбором своей профессии, 
– говорит ученик шк. № 6 Алек-
сандр, – но сейчас в зале я услы-
шал интересную информацию о 
том, что можно сразу учиться и 
очно, и заочно. Хочу обсудить это 
с родителями, ведь за второе об-
разование нужно будет платить. А 
сейчас хочу поближе познакомить-
ся с институтом строительства, ар-
хитектуры и искусства.

Ирина ПОРТНОВА

Каждый выступающий на пле-
нарном заседании поздравлял кол-
лектив МГТУ с главной побе-
дой – вхождением в состав опор-
ных университетов России. От-
крыв этими словами встречу, рек-
тор МГТУ В.М. Колокольцев от-
метил ряд моментов, отличаю-
щих этот научный форум. Так, рас-
ширение географии участников и 
российских, и зарубежных гово-
рит о растущей значимости кон-
ференции. Результаты, о которых 
докладывались на форуме ученые 
МГТУ, направлены на реализацию 

достижений в самых разных обла-
стях науки, что свидетельствует о 
высоком потенциале вуза, который 
и позволил ему в статусе опорно-
го университета войти в элиту от-
ечественных высших учебных за-
ведений.

Как всегда эмоционально те-
плым и щедрым было приветствие 
заместителя главы города В.В. Чу-
прина, который уверен, что: «эта 
конференция показала, насколь-
ко мощный научный потенциал у 
вуза».

А о мощных возможностях ком-

бината рассказал С.В. Денисов. 
Причем их раскрытию и упроче-
нию всегда содействует научный 
мир МГТУ. Так в 2016 г. 16 догово-
ров выполнялось на комбинате со-
вместно с МГТУ. Наиболее значи-
мые из них завершены и внедрены 
в производство. Общий объем фи-
нансирования составил 25,84 млн 
руб. Примечательно, что на ММК 
в сравнении с другими российски-
ми металлургическими компания-
ми самый высокий процент работ-
ников с высшим профессиональ-
ным образованием. А ведь в боль-
шинстве своем все они – выпуск-
ники Магнитогорского техниче-
ского университета! В минувшем 
году ММК совместно с МГТУ 
вновь выиграл конкурс по отбо-
ру организаций на право получе-
ния субсидии на реализацию ком-
плексных проектов по созданию 
высокотехнологичного производ-
ства. Новый проект будет реализо-
ван с использованием потенциала 
лабораторного комплекса и опыт-
ного производства Термодеформ-
МГТУ. В прошлом году завершен 
совместный ММК-МГТУ проект, 
и под брендом MAGSTRONG за-
казчикам как результат этой рабо-
ты впервые поставлена сталь вы-
сокопрочных и износостойких ма-

рок. Комбинат в 2016 г. впервые 
разработал регламент предостав-
ления грантов для целевого фи-
нансирования НИОКР и иннова-
ционных проектов, девять заявок 
для участия в этом конкурсе по-
дал университет. Для выпускни-
ков МГТУ всех уровней подготов-
ки комбинат объявил конкурс ква-
лификационных работ со щедрым 
вознаграждением победителей и 
призеров. Выступающий также в 
целом представил позицию ком-
бината в развитии инновационной, 
научно-исследовательской, кон-
структорской и рационализатор-
ской политики предприятия.

М.В. Чукин, рассказав о резуль-
татах научной деятельности уни-
верситета, огласил итоги 75 Меж-
дународной научно-технической 
конференции. В ней участвовало 
1798 человек. На 67 секциях было 
представлено 1070 докладов, при-
чем не только отечественных из 
100 университетов России, но и 
зарубежных ученых из вузов Ита-
лии, Украины, Белоруссии, Казах-
стана, Узбекистана, Таджикиста-
на. Живое участие в форуме при-
няли представители националь-
ных научно-исследовательских ин-
ститутов и промышленных пред-
приятий, из которых только маг-

нитогорских было более 20. Тра-
диционно активное участие в кон-
ференции приняли аспиранты (97 
докладов), студенты и магистран-
ты (567 докладов в соавторстве с 
преподавателями). По результатам 
конкурса «Лучший доклад кон-
ференции» определены 230 побе-
дителей, чьи доклады будут опу-
бликованы в сборнике материалов 
конференции. Кроме того, 430 ее 
участников удостоились Почетных 
грамот за высокие достижения в 
научно-практической деятельно-
сти. Представители сторонних ор-
ганизаций получили их из рук пер-
вого проректора прямо на пленар-
ном заседании; примечательно, 
что среди награжденных оказал-
ся и ученик восьмого класса МОУ 
«СОШ №7 им. Д.П. Галкина» Ми-
хаил Коровин (см. фото). Работни-
ки и обучающиеся МГТУ получат 
грамоты на торжественных собра-
ниях в своих институтах.

Прошел очередной фестиваль 
науки, который продемонстриро-
вал современный уровень дости-
жений ученых нашего универси-
тета, свидетельствующий о серьез-
ном научном потенциале, который 
является гарантом будущих важ-
ных побед.

Анна КАРТАВЦЕВА

Традиционная 75 конференция
Пленарное заседание 75 Международной научно-технической конференции «Актуальные проблемы современной науки, техники и образования», 
проходившей в нашем вузе с 17 по 21 апреля, подвело итоги этого форума в пятницу, 21 апреля. Перед их объявлением главный специалист группы  
по развитию НТЦ ОАО «ММК» С.Н. Денисов и первый проректор-проректор по научной и инновационной работе МГТУ М.В. Чукин в рамках 
презентационных материалов представили результаты научно-исследовательской деятельности своих коллективов.

Одной из главных целей тан-
дема явилась разработка про-
фессионально ориентирован-
ных программ подготовки в на-
шем вузе специалистов для Ро-
сприроднадзора, особенно со-
вместная образовательная дея-
тельность по подготовке кадро-
вого резерва.

Ректор В.М. Колокольцев под-
черкнул актуальность союза, тем 
более что у специализированных 
служб, организаций возникает по-
требность в кадрах, а МГТУ реа-
лизует огромное количество уни-
кальных программ, причем его на-
учные результативные исследова-
ния охватывают почти все отрасли 
экономики, и в том числе природо-
пользования.

– 2017 год –  это Год экологии, а 
в нашей области есть очень мно-
го вопросов к экологической об-
становке, – сказал ректор. – И мы 
признательны Управлению приро-
допользования за то, что оно вы-
брало наш университет в качестве 
партнера. В условиях нашего го-
рода подготовка экологов важна, 
кроме того,  мы должны перехо-
дить к экологии будущего – без-
отходному производству, малоот-
ходным технологиям, в сфере ко-
торых у нас существует много на-
учных разработок, которые можно 
успешно реализовать. Совмест-
ные усилия в образовательном и 
научном плане помогут нашей об-
ласти достойно выйти из экологи-
ческого кризиса. 

В университете кроме обще-
го экологического образования 
существует и специализирован-
ное, реализуемое на кафедре про-
мышленной экологии и безопас-
ности жизнедеятельности, ученые 
которой много работают с ОАО 
«ММК» и другими перерабаты-
вающими предприятиями, кото-
рые связаны с производствами, в 
результате деятельности которых 
образуются вредные отходы. Со-
вместными усилиями ученых и 
управленцев будут скорректирова-
ны и согласованы планы учебных 
программ.

Руководитель Росприродназд-
зора по Челябинской области В.В. 
Курятников заметил, что от со-
трудничества с вузом кроме кон-
кретных научных проектов по 
улучшению экологической обста-
новки ожидается впрыск в отрасль 
реальных молодых эффективных 
высококлассных специалистов-
экологов, готовых сразу же при-
ступить к решению многих эколо-
гических проблем города и обла-
сти. И регион со своей стороны го-
тов для этого сделать все от него 
зависящее.

Инесса КИМ

Соглашение о сотрудничестве подписали МГТУ им. Г.И. Носова и Управление 
федеральной службы по надзору в сфере природопользования (Росприроднадзора) 
по Челябинской области 12 апреля в стенах университета.

День открытых дверей
В МГТУ им. Г.И. Носова 22 апреля прошел день открытых 
дверей. 

Экологический  
тандем

СОБЫТИЯ ВУЗА

В.В. Курятников, В.М. Колокольцев
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Для того, чтобы попасть в финал, 
более 20 участников из девяти отря-
дов Челябинской области преодоле-
ли отборочные испытания, где они 
показали свои теоретические знания 
и творческие визитки. И вот они – 12 
финалистов, готовых побороться за 
звание «Лучший проводник».

Ребятам пришлось нелегко! Хо-
рошего проводника отличают зна-
ния своей профессии и должностных 
обязанностей, поэтому в финале ре-
бята в полном объеме продемонстри-
ровали свою компетентность и про-
фессиональные навыки по профес-
сии «Проводник пассажирских ваго-
нов», а также подготовили домашнее 
задание – видео ролик «Мое лето под 
стук колес».

На суд зрителей и жюри каждый 
конкурсант представил подготовлен-
ный творческий номер, темой кото-
рого послужил предстоящий 
Всероссийский фестиваль 
молодежи и студентов. В сво-
их сценках участники вос-
создали дух различных го-
сударств и показали, как ра-
ботают проводники в других 
странах. К слову, география 
их была обширна: Индия, 
Англия, Мексика, Германия 
и Япония.

По итогам всех этапов 
жюри выбрало двух победи-
телей. Среди девушек звание 
«Лучший проводник» полу-
чила Мария Марсакова, СОП 
«Попутчики» МГТУ им. Г. 
И. Носова, г. Магнитогорск, 
а среди юношей – Александр 
Мовчанюк, СОП «Колесо 
Фортуны» ЮУрГУ, г. Челя-
бинск.

– В этом конкурсе не было 
соперничества, здесь собра-
лись друзья, которые просто 

получают удовольствие от своей ра-
боты. Я участвовала в конкурсе вто-
рой раз, но в этом году эмоций было 
еще больше, особенно, когда объяв-
ляли победителя и назвали мое имя. 
Сейчас я готова во всеоружии пред-
ставлять Челябинскую область на 
Всероссийском этапе конкурса, – по-
делилась своими впечатлениями по-
бедитель конкурса Мария Марсакова.

Все участники были награжде-
ны грамотами и памятными приза-
ми от спонсоров этого конкурса. Так-
же победители получили право пред-
ставлять Челябинскую область во 
Всероссийском конкурсе профес-
сионального мастерства среди бой-
цов студенческих отрядов МООО 
«РСО».

Екатерина СЕРАУС, 
студенческий пресс-центр  

МГТУ

На протяжении трех дней для 
участников была организова-
на насыщенная образователь-
ная площадка. Лекции и мастер-
классы проводили настоящие 
знатоки своего дела, а темы за-
нятий были очень разнообраз-
ны: «Конфликтология», «Клас-
сификация работ в сервисных 
отрядах», «Лидерство», «Все-
российские проекты», «Правила 
оформления конкурсной доку-
ментации», «Роль трудовых про-
ектов РСО» – и это лишь их ма-
лая часть.

Одним из ключевых событий 
школ было заложение в Крыму 

аллеи Российских студенческих 
отрядов. Бойцы посадили сажен-
цы клёна в Центре спорта «Эво-
люция», тем самым внеся неоце-
нимый вклад в историю движе-
ния отрядов.

Важным моментом мероприя-
тия стало возвращение команди-
ра центрального штаба РСО Ми-
хаила Киселева. «Человек, кото-
рого мы ждали всем сердцем!» 
– так говорят о Михаиле Кисе-
леве бойцы студенческих отря-
дов из разных уголков России. 
Он провел для участников школ 
две лекции, где рассказал исто-
рию своей жизни, тесно связан-

ной с РСО. Командир студенче-
ского отряда имени С.С. Уваров-
ского Виктор Митрофанов ска-
зал, что благодаря такому чело-
веку, как Михаил, растет жела-
ние работать и развиваться, не-
смотря ни на что.

По итогам школ все участни-
ки получили сертификаты об 
успешном их прохождении, а 
также большой багаж новых зна-
ний, которые обязательно приго-
дятся в дальнейшей деятельно-
сти в студенческих отрядах.

Студенческий отряд  
имени С.С. Уваровского

В малом актовом зале универси-
тета собрались 16 участников клу-
ба «Ufights», судейская коллегия, 
болельщики и просто неравнодуш-
ные к данному виду спорта люди. 
Быстрая управленческая борьба 
является новым видом спорта, ко-
торый образовался совсем недавно 
в отличие от классических управ-
ленческих поединков, история ко-
торых начинается с конца 80-х го-
дов. Это публичное единоборство 
двух участников, каждый из ко-
торых стремится показать свое 
управленческое преимущество 
над партнером. Сегодня быстрые 
управленческие поединки счита-
ются необычным видом спорта, 
соревнования по которому прово-
дятся в нашем университете, реги-
оне и на федеральном уровне.

Ежегодно большое количество 
студентов вступает в студенче-
ский клуб переговорных техноло-
гий «Ufights» МГТУ им. Г.И. Но-
сова, чтобы развить в себе умение 

мыслить стратегически, находить 
и принимать выгодные решения, 
достигать цели, оставаясь «поло-
жительным героем». 

Участница чемпионата Валерия 
Воронкова рассказала нам о том, 
почему же она решила вступить в 
клуб и обучиться управленческим 
компетенциям: 

– В этот клуб я решила пойти 
ещё в прошлом году, потому что 
мне как будущему управленцу ин-
тересно уметь добиваться постав-
ленной цели и договариваться с 
людьми в короткие сроки.

Чемпионат был завершающей 
точкой сезона 2017 управленче-
ских поединков в Магнитогорске. 
На нем участникам давали спор-
ные, конфликтные ситуации, в ко-
торых они должны были отстоять 
свою точку зрения, находя аргу-
менты в свою пользу. В каких толь-
ко абсурдных и, казалось бы, без-
выходных ситуациях не оказыва-
лись участники: заведующей дет-

ского сада, которая отказывается 
принять единственного пришед-
шего в группу ребенка, директо-
ром, решившим сократить своему 
сотруднику зарплату на 40% и мар-
кетологом, который украл идею у 
своего коллеги. Но все участники 
показали, что занятия в клубе пе-
реговорных технологий «Ufights» 
прошли не зря!

По итогам соревнования все 
участники получили грамоты. 
Были определены победители: за-
служенное первое место заняла 
Анастасия Захарченко, серебря-
ным призером стала Евгения Ту-
мановская, а третье место полу-
чил Наиль Хабибулин. Отметим и 
то, что игроки-призеры были на-
граждены медалями, а победитель 
чемпионата – переходящим куб-
ком МГТУ.

Екатерина СЕРАУС, 
студенческий пресс-центр 

МГТУ

Побеждаем легко, быстро  
и с удовольствием

В МГТУ имени Г.И. Носова 22 апреля прошел III городской студенческий чемпионат  
по быстрой управленческой борьбе, приуроченный к закрытию сезона управленческих  
поединков в вузе.

Е. Тумановская, А. Захарченко, Н. Хабибулин

Крым встретил нас теплом  
и новыми знаниями

Для бойцов РСО на базе крупнейшего спортивного центра Крыма «Эволюция»  
с 14 по 16 апреля прошли сразу две школы – Всероссийская школа командных составов 
студенческих сервисных  и студенческих сельскохозяйственных отрядов. Челябинскую 
область представляла делегация студенческого отряда им. С.С. Уваровского 
(Магнитогорск).

За лето  
вокруг света

20 апреля в Челябинске состоялось долгожданное событие 
для всех проводников – финал ежегодного конкурса «Под стук 
колес-2017». Магнитку представляла командир студенческого 
отряда проводников «Попутчики» МГТУ им. Г.И. Носова Мария 
Марсакова.
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Будучи тогда молодым и неопытным заведующим 
кафедрой, я взялся за задачу резкого повышения уров-
ня преподавания курса физики. Она заключалась в пе-
реходе преподавания по новым учебникам, переизда-
нии методических пособий в соответствии с ними и 
создания практикумов для опроса студентов.

Вот о последних и пойдёт речь. Мне хотелось, что-
бы это были пособия для молодых людей, для студен-
тов – с качественными задачами, с карикатурами, со 
стихами. А тут такое знакомство. Я предложил Рим-
ме Андрияновне написать несколько стихов для этих 
опросников. «Это очень интересно. Я никогда не пи-
сала на подобные темы и у меня, как гуманитария, 
даже близко не возникало подобных мыслей», – отве-
тила Римма Андрияновна.

Сейчас, после её кончины, может оказаться, что эти 
шутливые стихи канут в небытие. Они нигде не пу-
бликовались и не вошли в её сборники. Да и выгляде-
ли бы они нелепо рядом с её стихами о металлургах, о 
нашем городе и о комбинате. Но это её стихи.

Когда была приготовлена вёрстка этих опросников, 
то тогда наш городской ГОРЛИТ запретил их публи-
кацию из-за несоответствия двух публикаций: учеб-
ного пособия и стихов. Пришлось обратиться в Челя-
бинское отделение. Они разрешили. 

Вот такая история у этих иронических стихов Рим-
мы Андрияновны.

Засеяно поле зубами дракона:
направо – протоны, нале... электроны,
толпятся заряды гряда за грядою,
готовясь к походу, готовятся к бою.
И в поле драконовом есть полководцы.
Их грозная воля над полем взовьётся,
 ударит по нервам, и зубы дракона
отправятся в путь непрерывной колонной.
Горят коридоры материи косной
под общим напором материи звёздной.
Но только иссякнет заряд полководца, 
немедленно войско замрёт, распадётся:
Направо – протоны, нале... электроны,
засеяно поле зубами дракона.   1987 г.

Сонет
Я чутко в человеке узнаю
стихию человеческого поля:
коснусь его, – меня пронзает воля
и молнии неведомые бьют...
.... Из недр электрических полей
к тебе напрасно простираю руки:
бушуют электрические вьюги, 
и не коснуться мне души твоей.
Промчится мысль мгновенно, как фотон, 
оставит след болезненный и острый;
за нас с тобою всё решили звёзды, 
ты от меня надёжно защищён.
Но, несмотря на звёздные запреты,
идут к любви Ромео и Джульетта  1987 г.

Природы крепь, как «да» и «нет»,
Как «плюс» и «минус»
Как «тень» и «свет»,
Как «жизнь» и «смерть»...
...И даже смертью не раздвинуть
нам эту каторжную цепь...
Борьба полей... Несовместимость...
Сраженья неразъединимость...
...Рефлексия, релятивизм...
Сплошной электромагнетизм.  1987 г.
В.К. БЕЛОВ, профессор кафедры физики
 P.S.: Стихи публиковались в опросниках вместе 

с рисунками.

Это в середине апреля нача-
ла работать выставка творчества 
ветеранов, преподавателей и со-

трудников вуза, прошедшая в сте-
нах МГТУ им. Г.И. Носова и по-
священная 50-летию ветеранского 

движения в нашем городе. Внима-
нию посетителей было предложе-
но великое множество выполнен-
ных в различных жанрах и стилях 
работ девяти авторов. 

Помещение музея истории 
МГТУ, где на всеобщее обозрение 
были выставлены работы масте-
риц, оказалось тесным и едва вме-
стило всех собравшихся на откры-
тие выставки. Прибыли ректор Ва-
лерий Михайлович Колокольцев и 
председатель городского совета 
ветеранов Александр Андреевич 
Макаров, председатель совета ве-
теранов Ленинского района Евдо-
кия Михайловна Левченко и дру-
гие официальные лица. Органи-
заторами вернисажа выступили 
Нина Михайловна Сухих и Елена 
Анатольевна Пчеленая под эгидой 
проректора по социальной и вос-
питательной работе А.Б. Шеста-
кова. 

Добрые слова в адрес участниц 
выставки и ее неравнодушных по-
сетителей сказал в приветствен-
ном слове ректор. Рефреном в его 
речи звучало: «Какая красота!» и 
«Я горжусь своими сотрудница-
ми!»

Поблагодарив всех, принявших 
участие в выставке, впечатления-
ми поделился А.А. Макаров: 

– Это – вторая выставка, на ко-
торой я присутствую. Первая, об-
щегородская, более месяца ра-
ботала в картинной галерее. Там 
были очень интересные, каче-
ственные работы разного жанра, я 
был просто в восторге. А то, что 
сегодня я увидел в стенах универ-
ситета – это вообще великолепно. 
Жаль, что экспонаты, которые вы-
ставляются в этом зале, не попа-
ли на городскую выставку. В сле-
дующем году я сделаю всё, чтобы 
это произошло – настолько про-

фессионально, тонко, качественно 
и впечатлительно выполнены ра-
боты! Я просто поражен этим ве-
ликолепием! 

Сотрудничество музея истории 
МГТУ под руководством предсе-
дателя совета ветеранов универ-
ситета Виктора Яковлевича Сыро-
мятникова с творческой элитой на-
шего вуза давнее, здесь всегда ор-
ганизовывались подобные экспо-
зиции, и каждый раз посетители 
поражались красотой экспонатов. 
Для каждой из участниц этот вер-
нисаж – стимул для совершенство-
вания своего мастерства. 

Радость от узнавания нового не 
знала границ – многие просили ав-
торов работ поделиться секрета-
ми мастерства. И мы уверены, что 
в следующий раз обязательно уви-
дим прекрасные творения наших 
коллег уже на городской выставке!

Инесса КИМ

Насыщенный учебный год завершается. Московские проверки, планы, гранты, защиты, статус опорного вуза – работа, работа, работа… И среди напря-
женного существования вдруг – луч света, отдушина – картины, вышитые крестом и бисером, панно, разноцветные узорчатые вязания, огромные компо-
зиции из пазлов и печворк, мозаичные кашпо – свидетельства высокого мастерства и тонкого вкуса. 

Римма Андрияновна Дышаленкова –  
наш поэт!

Всё это происходило в восьмидесятые годы, когда на эстрадах властвовали наши 
российские поэты, когда в «Комсомолке» кипела дискуссия «Физики-Лирики», когда 
редакция нашей газеты «За кадры» располагалась рядом с кафедрой физики. Тогда-то 
редактор газеты – Анна Юрьевна Картавцева и познакомила меня с Риммой Андрияновной. 

Акция «Бессмертный полк» 
Дорогие друзья! В разных городах всего мира 9 мая пройдет акция 

«Бессмертный полк». Дети, внуки и правнуки – потомки участников 
Великой Отечественной войны выйдут на улицы с портретами героев, 
победивших фашизм. На сегодняшний день в летопись «Бессмертно-
го полка» вписаны сотни тысяч фамилий, и их число все время растет.

Мы приглашаем студентов и сотрудников университета принять 
участие в этом символическом шествии, чтобы навсегда сохранить 
память о Великой Отечественной войне, о каждом, кто не жалея сво-
ей жизни, боролся за освобождение Родины от фашизма. 

Для того чтобы принять участие в этой акции, необходимо предо-
ставить организаторам: одиночную фотографию героя на ЦИФРО-
ВОМ носителе (в формате jpeg, jpg, gif, png, pdf с ограничением раз-
мера на каждый файл не менее 1 Мб) или в БУМАЖНОМ виде (мак-
симально возможного размера и качества). ФИО, годы жизни, звание.

При необходимости будет произведена обработка фотографии 
(удаление трещин, пятен, значительной графической деформации и 
т.п.). Помните, чем больше разрешение, с которым Вы сканируете фо-
тографию, тем более качественный увеличенный фотопортрет будет 
изготовлен. 

Прием фотографий и необходимых данных производится по адресу: 
пр. Ленина 38, Южный вход, цокольный этаж или 2 этаж, ауд.2103а.

Время приема: пн.-чт: с 9:00 до 17:00, пт.: 9:00 до 16:00
Сбор продлится до 5 мая 2017 года! Штендеры будут изготовлены 

по единому образцу. Контактное лицо: Кристина Липчевская, 8-968-
121-02-00

Фантазии полет и рук творенья
ДЕНЬ ЗА ДНЕМ
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А если в школе вы английский 
не изучали или изучали как-то не 
очень и не знаете даже алфавита 
английского, то вам – прямая доро-
га в центр иностранных языков: 
Ленина, 38 ауд. 481, т. 22-39-23 
для того, чтобы пройти там для на-
чала общеразвивающую языковую 
подготовку, которая рассчитана на 
восемь месяцев для получения на-
чального уровня языка перед на-
чалом обучения в «Горизонте». 

«Горизонт» и «Центр» под ру-
ководством директора в лице О.В. 
Ибрагимовой входят в структу-
ру Магнитогорского технического 
университета, поэтому можно об-
ратиться в любой из них, методи-
сты подберут для вас программу 
обучения, которая подходит толь-
ко вам!

***
А вчера мы совершенно слу-

чайно на пятой паре зашли в го-
сти к нашим «иностранцам» в 
МГТУ им. Г.И. Носова и спроси-
ли у них, как им живется, учит-
ся, и, самое главное, для чего 
человеку нужен иностранный 
язык?

Денис Байгускаров ст. гр. АВб-
16-2, (гр. ИП-16-2 в «Горизон-
те»):

– Мы занимаемся второй се-
местр. Все очень хорошо, всё очень 
нравится. У нас замечательные, са-
мые лучшие педагоги – Ж.Н. За-
руцкая, Д.А. Савинов и Ю.А. Са-
винова.

– Как проходят занятия? Ка-
кие предметы изучаете?

– Мы изучаем грамматику ан-
глийского языка, деловой англий-
ский язык, устную речь и зани-
маемся переводом. В неделю по 
одной паре каждого предмета, все-
го четыре пары в неделю, т.е. во-
семь академических часов.

За эти восемь месяцев я намного 
повысил уровень владения англий-
ским языком, хочется идти дальше, 
улучшать и улучшать свои резуль-
таты.

– Для чего Вы изучаете ан-
глийский язык?

– В первую очередь для самораз-
вития, и для того, чтобы за грани-
цей свободно владеть языком, да и 
работу хорошую без знания ино-
странного языка найти трудно. Я 
будущий программист. И мне как 

программисту английский язык 
необходим, т.к. любая програм-
ма пишется на английском языке, 
и чтобы понимать интерфейс, раз-
умеется, нужно владеть какими-то 
знаниями английского. 

– Сюда можно прийти с нуле-
выми знаниями, или какая-то 
база должна быть?

– Должна быть база после шко-
лы. Если её нет, например, в шко-
ле человек изучал другой язык, то 
прежде, чем начать учебу здесь, он 
должен получить начальный уро-
вень знания языка на курсах ан-
глийского языка в центре ино-
странных языков при МГТУ им. 
Г.И. Носова, в течение восьми ме-
сяцев, начиная с сентября-октября. 
Занятия проходят два раза в неде-
лю по одной паре, т.е. четыре ака-
демических часа в неделю, стоят 
2700 руб. в месяц. 

– Ваши пожелания студентам?
– Не расслабляться, сразу вклю-

чаться в работу, не теряя време-
ни, отдавать учебе на курсах все-
го себя. Заниматься на этих курсах 
гораздо выгоднее, чем брать уро-
ки у репетиторов, гораздо инте-
реснее, очень комфортно, удобно 
и приятно. 

– Философы говорят, что 
жизнь удалась, если был прият-
ный круг общения.

– Да, мы его сами тут и создаем. 
Изучение языка не заканчивается в 
стенах аудитории. Мы все общаем-
ся, в том числе и в социальных се-
тях. 

Кристина Каткова, гр. ССб-15-
1 (ИП-16-2):

– Я учусь на специальности 
«промышленное и гражданское 
строительство», пошла я на эти 
курсы, чтобы повысить уровень 
владения английским языком. Во-
первых, это очень интересно – из-
учать язык, тем более здесь новые 
знакомства заводишь, людей узна-
ёшь, мы переводим интересные 
информативные тексты, на «грам-
матике» изучаем все тонкости ан-
глийского языка, учимся правиль-
но выражать свои мысли, легко об-
щаться на разговорном и на дело-
вом языке, правильно писать дело-
вые письма, деловому этикету. 

– Чего Вы хотели бы достичь 
благодаря этим курсам?

– Я будущий расчетчик-

проектировщик в строительстве, 
и у нас уже на втором курсе обу-
чение будет направлено именно 
на определенную специальность. 
Каждый из нас индивидуально бу-
дет изучать тонкости языка своей 
профессии. Таким образом, вна-
чале мы изучаем базовый англий-
ский язык, а потом погружаемся в 
язык каждый своей профессии. 

Я хотела бы говорить на ан-
глийском языке для того, чтобы 
еще проще было бы понимать ан-
глоязычных людей, чтобы уметь  
писать на английском и продви-
нуться в знании английского язы-
ка и владеть им на очень высо-
ком уровне. Это мне поможет в 
устройстве на хорошую работу, 
возможно, за границей. Я уже сей-
час понимаю английскую речь, 
умею писать, излагать свои мыс-
ли на английском языке без подго-
товки. Могу смотреть фильмы на 
английском языке. А ведь мы еще 
только меньше половины обуче-
ния прошли! 

Светлана Зубаткина, ФДО-
ПОб-12 (ИП-16-2):

– Мне очень нравится учиться в 
языковой сфере. Очень интересно 
узнавать что-то новое, у меня пер-
вое образование педагогическое 
– английский язык, и чтобы углу-
бить свои знания, я пошла на пере-
подготовку. 

– Какие успехи у Вас уже есть.
– Это сложно оценить, т.к. до 

этого у меня была хорошая база – я 
ходила в английскую школу, а сей-
час мои знания структурируются, 
раскладываются «по полочкам». 
Здесь мы более детально всё раз-
бираем, по временам, грамматику. 
Я осознанно набираю багаж зна-
ний ради будущего. 

– Что Вы хотели бы пожелать 
тем людям, которые пока еще не 
имеют счастья здесь учиться?

– Всегда есть время что-то по-
нять, изменить в своей жизни, по-
менять вектор – у человека всегда 
есть шанс. Всем, кто ещё не опре-
делился, желаю понять, каким де-
лом человек хочет заниматься по 
жизни, и заниматься им! Если че-
ловек любит своё дело, он занима-
ется им в удовольствие! 

Полина Макарова, ст. гр. 
МПТ-13:

– Когда я окончу вуз, я буду про-
ектировать технологические ма-
шины и комплексы. Техническая 
специальность – это универсаль 
мира. Технари очень нужны за ру-
бежом, поэтому, получив вкла-
дыш о профессиональной пере-
подготовке «Переводчик в сфере 
профессиональной коммуника-
ции» в диплом о высшем образо-
вании и немного подтянув англий-
ский, можно поехать на стажиров-
ку либо просто уехать жить в дру-
гую страну, либо в аспирантуру 
поступать. 

Мне здесь очень нравится учить-
ся. В группе много знакомых, дру-
зей, обстановка всегда рабочая, 
дружелюбная. Мы – семья, друзья, 
сверстники, близкие люди. 

– Что бы Вы хотели пожелать? 
– Учите языки, ребята, потому 

что это очень важно в наши дни. 
Хотя и говорят, что вектор техно-

логий сдвигается в сторону Азии, 
я считаю, что это не так. Англий-
ский, немецкий языки всегда бу-
дут на лидирующих позициях. 
Английский навсегда останется 
международным языком, я в этом 
убеждаюсь каждый раз, из года в 
год. Английский – язык интерна-
ционального общения, язык, на ко-
тором мы можем общаться и по-
нимать друг друга несмотря на то, 
что мы из разных стран!

Ж.Н. Заруцкая, преподаватель 
английского языка:

– Группы подобрались изуми-
тельные. Во-первых, изменилась 
программа, из нее удалили теоре-
тические предметы, остались толь-
ко практические. Значит, большая 
степень применения языка. Это и 
направляет в определенное русло 
всю струю обучения. 

– Вы довольны своими «гени-
ями»?

– Очень довольна. Мне достав-
ляет огромное удовольствие рабо-
тать в этих группах. Я надеюсь на 
большой результат, великие дости-
жения моих учеников! 

Е.А. Гасаненко, куратор груп-
пы, ст. преп. кафедры иностран-
ных языков по техническим на-
правлениям:

– Наши студенты получают не 
только диплом о переквалифика-
ции, позволяющий работать пере-
водчиком, а еще сдают экзамены 
на уровень знания языка и получа-
ют сертификат. 

Кафедра иностранных языков 
уникальна тем, что она обучает 
студентов именно технических на-
правлений. Здесь они получают 
знания иностранного языка каж-
дый в своей будущей или уже ре-
ализующейся профессиональной 
деятельности, будь то металлур-
гия, машиностроение, программи-
рование, и становятся более вос-
требованными, так как свою спец-

ифику умеют объяснить на ино-
странном языке. 

Студенты принимают активное 
участие в технических конферен-
циях, пишут статьи на английском 
языке. Многие студенты, занима-
ющиеся наукой, получают хорошо 
повышенную стипендию. Их по-
сылают в зарубежные командиров-
ки, организуют для них стажиров-
ки. И все это благодаря нашим пре-
подавателям, которые сумели при-
влечь студентов, показали им кра-
соту технического иностранного 
языка. Они изучают язык не просто 
разговорный, бытовой, а именно 
с сильным уклоном в профессио-
нальную сторону. Это очень круто!

А.В. Кондалова, начальник 
методического отдела «Горизон-
та», А.А. Калошина – куратор 
группы, специалист по учебно-
методической работе � катего-� катего- катего-
рии:

– По Закону мы имеем право 
брать на обучение абсолютно всех 
желающих. Поэтому каждый горо-
жанин, хоть студент, хоть пенси-
онер, могут к нам прийти. Един-
ственное условие – у них должно 
быть среднее профессиональное 
или высшее образование. 

Обучение составляет два года, 
по окончании выдается диплом о 
профессиональной переподготов-
ке, дающий право работы в новой 
сфере деятельности – переводчи-
ком. Прийти в «Горизонт» мож-
но в течение года и оставить заяв-
ку, и по мере набора группы нач-
нутся занятия, на которые вас 
пригласят. Обычно это происхо-
дит в сентябре-октябре и в январе-
феврале. 

Приходите к нам учить ино-
странный язык! Мы приглашаем 
всех!

Вам будут рады по адресу: ул. 
Дружбы, 22/1, каб. 203, т.26-52-63 

Инесса КИМ

Учимся говорить и переводить за два года!
Хотите заговорить по-английски быстро, да еще и без акцента? Тогда вам – к нам! После обучения в группе института дополнительного образования 
«Горизонт»: ул. Дружбы, 22/1, каб. 203, т. 26-52-63, вы научитесь легко общаться с братьями по разуму из-за океана без переводчика, вживую, радуясь 
возможности напрямую выразить свои глубокие мысли и поделиться переполняющими вас эмоциями! А еще вы сможете стать первоклассным 
переводчиком, получив у нас диплом о втором высшем образовании «Переводчик в сфере профессиональных коммуникаций» и сертификат о сдаче 
экзаменов на уровень знания языка .

ГОРИЗОНТЫ
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Слово «депрессия» знают все. 
Сплошь и рядом, люди говорят: «У 
меня депрессия», чаще всего имея в 
виду просто плохое настроение. Но 
плохое настроение – норма душевно-
го состояния, депрессия же – болез-
ненное расстройство. Разница име-
ет принципиальное значение, пото-
му что с плохим настроением мож-
но справиться, не обращая на него 
внимание, преодолеть его с помо-
щью развлечений, и других прият-
ных занятий. Депрессия же не прой-
дет от развлечений и не обращать на 
нее внимание не удастся. С депресси-
ей нельзя справиться усилием воли, 
как нельзя вылечиться таким образом 
от бронхиальной астмы или сахарно-
го диабета.

Настоящая депрессия – это бо-
лезнь; сниженное настроение при 
ней возникает или без видимых при-
чин, или тяжесть состояния не со-
ответствует спровоцировавшей его 
причине. «Пусковых механизмов», 
провоцирующих депрессию, множе-
ство: психические травмы, напри-
мер, потеря близкого человека; не-
правильная организация питания, в 
результате которой человек постоян-
но находится в стрессе – все это мо-
жет привести к реактивной депрес-
сии.

Маскированная депрессия – осо-
бый вид депрессии, где на первый 
план выходит не сниженное настро-
ение, а неприятные ощущения, боли 
в теле. Человек идет к терапевту и 
говорит об общей слабости, разби-
тости. Настроение при этом также 
снижено, но это воспринимается, 

как естественная реакция на нездо-
ровье. Врач начинает лечить паци-
ента от сердечного, сосудистого или 
желудочно-кишечного заболевания, 
а результата нет. Некоторые люди 
даже начинают думать, что страдают 
редкой или даже единственной в сво-
ем роде болезнью.

Важнейшую роль в лечении де-
прессии играет правильная органи-
зация труда. Сделать это непросто, 
но важно. Это поддержка со сторо-
ны близких, своевременный прием 
лекарств, доверие врачу и выполне-
ние простых правил на каждый день.

Психотерапия – серьезное подспо-
рье лекарственному лечению. Кон-
такт с врачом – уже начало психоте-
рапии; недаром говорят, что после бе-
седы с хорошим доктором становит-
ся легче. Пациенты лучше чувствуют 
себя, если понимают, что с ними про-
исходит, если знают, как вести себя в 
том или ином случае. На это ориен-
тирована когнитивно-поведенческая 
терапия. Психотерапия – серьезное 
подспорье лекарственному лечению, 
но не следует забывать, что это – 
именно подспорье.

В арсенале врача сегодня множе-
ство антидепрессантов (лекарств, 
которыми лечат депрессию). Подо-
брать наилучший в каждом случае 
препарат – труд не только врача, но и 
пациента. Если они идут друг другу 
навстречу, успех достигается обыч-
но быстро.

Л.Б. МАРИКИНА, 
врач психотерпевт п-ки № 3 

(студенческой) АНО «ЦМСЧ»

«Давай поговорим»
В 2017 году Всемирная организация здравоохранения 
посвящает Всемирный День здоровья профилактике и лечению 
депрессии.

Внимание!
Профком преподавателей и сотрудников организует очередную выставку дет-

ского рисунка и детских поделок для членов профсоюза, посвященную Дню По-
беды над фашизмом. Работы приносить в ауд. 407 (бывшего профилактория) до 
03.05.2017 г. 

***
Профком преподавателей и сотрудников предлагает отдых в живописных уголках 

Челябинской области членам профсоюза:
– санаторий «Карагайский бор» за 1500 рублей в сутки без лечения и 1900 ру-

блей в сутки с лечением, дети до 12 лет – 20 % от стоимости взрослой путевки (в 
течение года);

– санаторий «Кисегач» в августе 2017 г. без лечения по цене 1200 рублей за сутки. 
***

Профком преподавателей и сотрудников начинает продажу путевок для всех же-
лающих в УОЦ «Юность» на период школьных каникул с 1 по 19 июня 2017 г. на за-
езд преподавателей и сотрудников нашего университета с детьми (внуками) в ко-
личестве 25–30 человек. Стоимость проживания 1 койко-место за сутки в разме-
ре: 10 корпус, Литер «Б» – взрослые и дети старше 12 лет 400 рублей, дети в воз-
расте с 4–12 лет 350 рублей, дополнительное койко-место 150 рублей, дети в воз-
расте до 4-х лет (без места) 100 рублей; 37 корпус – 200 рублей, дополнительное 
койко-место 100 рублей. Питание: взрослые – 450 рублей в день с человека; дети с 
4–12 лет 280 рублей в день; дети в возрасте до 4-х лет без оплаты питания.

Обращаться в профком преподавателей и сотрудников в ауд. 407 (бывшего про-
филактория) пн-чт: с 15.00–17.00, пт. с 13.00–15.00, тел. 23-57-63.

Прошу считать недействи-
тельными утерянные:
студенческий билет, выдан-
ный на имя:
* Вишнякова Сергея Владими-
ровича, ст. гр. МКТб-13;
* Кибалова Кирилла Алексан-
дровича, ст. гр. А-15-2;
* Стрижова Никиты Сергеевича, 
ст. гр. КФб-15;
* Гневнова Никиты Андреевича, 
ст. гр. ММб-13-2;
* Дегтяревой Кристины Алексе-
евны, ст. гр. ТПМм-16;
* Ахметкужиной Ильсии Хабрах-
мановны, ст. гр. ММПм-15;
зачетную книжку, выданную 
на имя:
* Коротаева Сергея Валерьеви-
ча, ст. гр. ЗММб-14-1;
* Лисницкого Павла Сергеевича, 
ст. гр. ЭУПб-15-1;
* Галиулина Дениса Артуровича, 
ст. гр. ММСб-13-2.

Хочешь быть директором?
ФГБОУ ВО «Магнитогорский государственный технический университет  

им. Г.И. Носова» приглашает на должность директора лицея (на конкурсной 
основе), который планируется открыть при университете для учащихся 10-11 

классов. Резюме направлять на электронную почту: mgtu@magtu.ru

Объявление о конкурсе и выборах
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования 

«Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носова» (ФГБОУ ВО «МГТУ 
им. Г.И. Носова») объявляет конкурс на замещение должностей по трудовому договору:

Институт /факультет, кафедра, направление Должности, на которые объявляется 
конкурс, количество ставок

Институт экономики и управления
Философии доцент – 1 ставка

Государственного и муниципального управления и управления персоналом доцент – 1 ставка 
старший преподаватель – 2 ставки

Экономики и финансов профессор – 1 ставка
Права и культурологии доцент – 4,35 ставки

Институт строительства, архитектуры и искусства
Дизайна (направление «Дизайн и изобразительные искусства») доцент – 3,14 ставки

Художественной обработки материалов 
(направление «Дизайн и изобразительные искусства») доцент – 5 ставок

Академического рисунка и живописи
(направление «Дизайн и изобразительные искусства»)

доцент -1,96 ставки

Институт горного дела и транспорта

Геологии, маркшейдерского дела и обогащения полезных ископаемых доцент – 0,26 ставки
старший преподаватель – 0,67 ставки

Горных машин и транспортно-технологических комплексов доцент – 1,39 ставки
Разработки месторождений полезных ископаемых доцент – 1 ставка
Логистики и управления транспортными системами профессор – 1 ставка

Институт металлургии, машиностроения и материалообработки
Проектирования и эксплуатации металлургических машин и оборудования 

(направление «Машиностроение»)
доцент – 1 ставка

старший преподаватель – 2 ставки
Машин и технологий обработки давлением и машиностроения (направление 

«Машиностроение»)
доцент – 1 ставка

ассистент – 0,64 ставки
Институт естествознания и стандартизации

Стандартизации, сертификации и технологии продуктов питания (направление 
«Стандартизация, химия и биотехнология») старший преподаватель – 0,25 ставки

Институт гуманитарного образования

Психологии (направление «Педагогика, психология и социальная работа»)
профессор – 1 ставка
доцент – 10,04 ставки

старший преподаватель – 0,55 ставки

Педагогики (направление «Педагогика, психология и социальная работа»)
профессор – 2 ставки

доцент – 9 ставок
старший преподаватель – 1,48 ставки

Дошкольного образования  
(направление «Педагогика, психология и социальная работа») доцент – 9,81 ставки

Специального образования и медико-биологических дисциплин (направление 
«Педагогика, психология и социальная работа»)

доцент – 4,3 ставки
старший преподаватель – 0,12 ставки

Русского языка, общего языкознания и массовой коммуникации (направление 
«История, филология и иностранные языки»)

доцент – 1 ставка
ассистент – 1 ставка

Английского языка (направление «История, филология и иностранные языки»)
доцент – 1 ставка

старший преподаватель – 2,02 ставки
ассистент – 1 ставка

Языкознания и литературоведения (направление «История, филология и 
иностранные языки») профессор – 0,1 ставки

 Всеобщей истории (направление «История, филология и иностранные языки») доцент – 0,6 ставки
Факультет физической культуры и спортивного мастерства

Физической культуры старший преподаватель – 1 ставка
Спортивного совершенствования старший преподаватель – 1,5 ставки

2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский  государственный технический университет имени Г.И. Носова» (ФГБОУ ВО «МГТУ  

им. Г.И. Носова») объявляет о проведении выборов: 

 Институт /факультет, кафедра, направление Должности, на которые объявляются 
выборы

Институт экономики и управления
Права и культурологии Заведующий кафедрой

 Институт горного дела и транспорта
Геологии, маркшейдерского дела и обогащения полезных ископаемых Заведующий кафедрой

Институт металлургии, машиностроения и материалообработки
Машин и технологий обработки давлением и машиностроения  

(направление «Машиностроение») Заведующий кафедрой

Технологий металлургии и литейных процессов (направление 
«Металлургия») Заведующий кафедрой

Институт гуманитарного образования

 Педагогики (направление «Педагогика, психология и социальная работа») Заведующий кафедрой
Социологии, документоведения и архивоведения

(направление «История, филология и иностранные языки») Заведующий кафедрой

Языкознания и литературоведения (направление «История, филология и 
иностранные языки») Заведующий кафедрой

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей профессорско-преподавательского со-
става в университете, с квалификационными требованиями по соответствующей должности в «Положении по 
виду деятельности» (СМК-ПВД-20-15, СМК-ПВД-21-15).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете «Денница» и на сайте 
ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Информация для научно-педагогических работников».

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 38, ФГБОУ ВО «МГТУ 
им. Г.И. Носова».

Перед студентами стояла непро-
стая задача: рассказывая о войне, по-
пытаться «примерить» на себя не-
легкую судьбу своих прабабушек и 
прадедушек, прочувствовать, какой 
ценой далась Победа, максимально 
приблизить свои ощущения к эмоци-
ям поколения победителей. Поэтому 
многие обучающиеся разрабатыва-
ли темы о войне с точки зрения кра-
еведения. Так, на конференции были 
представлены работы, посвящен-
ные исследованию вклада Магнито-
горска в дело Победы: «Женщины и 
подростки в годы войны на ММК», 
«Они ковали победу у мартеновских 
печей», «Одна беда на всех: народы 
СССР в годы войны на фронте и в 
тылу», «Герои Великой Отечествен-
ной войны – магнитогоцы» и другие.

Студенты старших курсов на кон-
ференции представляли исследова-
тельские проекты, в которых рассма-
тривали роль своей специальности в 
приближении Дня Победы. Напри-
мер, студенты специальности «Тех-
нология продукции общественного 
питания» выступили с темой «Хлеб 
времен Великой Отечественной вой-
ны»; будущие сварщики рассказали о 
способах соединения металлических 
деталей в годы войны; тема «Обмун-
дирование армии в 1941–1945 гг.» 
освещалась студентами специально-
сти «Конструирование, моделирова-
ние швейных изделий», обучающи-
еся, осваивающие прокатное про-

изводство рассматривали проблему 
выпуска броневой стали на ММК в 
годы Великой Отечественной войны.

Можно с уверенностью утверж-
дать: состоявшаяся конференция по-
могла студентам увидеть Великую 
Отечественную войну через жизнь и 
подвиг малой родины. 

Дарья Тронова (гр. ППмк-13-1у): 
– Впечатляют не столько цифры 

(герои и погибшие, территориальные 
масштабы, несчетное количество 
подвигов и т.д.), сколько мужество 
людей на фронте и, что очень важно, 
в тылу. Восхищает умение поколения 
40-х годов совмещать жизнь по уста-
ву и творчество. Это, на мой взгляд, 
наиболее ярко можно было показать, 
рассмотрев тему «Обмундирование 
армии», которую я и исследовала. 

Неизгладимое впечатление остави-
ли два проекта: «Хлеб войны», рас-
крывающий рецепты фронтового, 
тылового, лагерного и блокадного 
хлеба, и «Женщины и подростки на 
ММК», побудившие задуматься о во-
енных трудовых буднях каждого че-
ловека. 

События войны – неиссякаемый 
источник, им обязательно нужно уде-
лять внимание, чтобы не повторять 
ошибок прошлого, знать свою исто-
рию, гордиться ею и находить приме-
ры для подражания. 

Н.В. КУРЛЯНОВА,  
Е.Ю. КОТУКОВА, 

методисты МпК

Чтобы помнили
В конце апреля в МпК состоялась студенческая конференция 

в рамках проекта «И помнит мир спасенный…», организованная 
отделом по воспитательной работе. 



:denniza@magtu.ru 
28 апреля 2017 года, № 1684 8

Учредитель и издатель – ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова».
Адрес издателя: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, 38.  
Тел. (3519)29-84-02
Регистрационный номер – ПИ № ТУ 74-00748  
от 11 мая 2012 года выдано управлением Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций  
по Челябинской области.

Компьютерный набор и верстка – в редакции.
Объем –  2 п.л, тираж  1015 экз., заказ № 2248.
Отпечатано ЗАО «Магнитогорский Дом печати», 
455000, г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 69.
Подписано в печать: 
по графику 28.04.2017 в 10-00;  
факт. 28.04.2017 в 10-00.
Редакция не несет ответственности за содержание рекламы. 

Главный редактор А.Ю. КАРТАВЦЕВА, 
ответственный секретарь И.В. ПОРТНОВА, редактор И.Н. КИМ, 
фотокорреспондент В.И. КОСЕНКОВ.
Адрес редакции: 455000, г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 45/2, 
офис. 414. Тел.: 29-85-36.  E-mail: denniza@magtu.ru
Электронная версия газеты в Internet: http://magtu.ru
Распространяется бесплатно в г. Магнитогорске  
Челябинской области.

СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

В течение двух дней, 20 и 21 
апреля, наши девушки из баскет-
больной команды МГТУ под ру-
ководством Татьяны Фёдоровны 
Глуховой боролись за звание луч-
ших на этапе Ласт-16 Всероссий-
ского плей-офф 64 Лиги Белова в 
Уфе. После того, как им не хвати-
ло буквально нескольких очков до 
победы в первой игре, спортсмен-
ки из Магнитогорска встретились 
с командой из НУ(К)ОР (г. Ново-
сибирск) в борьбе за третье место. 
В результате упорной схватки на-
шим девочкам удалось завоевать 
бронзовые медали. 

Игровую эстафету приняла муж-

ская баскетбольная команда под 
руководством Артёма Анатольеви-
ча Куринного и Виталия Алексан-
дровича Колесова. Парни также 
приняли участие на этапе Ласт-16 
в городе Казань, встречи которого 
состоялись 22 и 23 апреля. Для них 
первый соревновательный день 
оказался удачнее – они обыгра-
ли своих соперников из ОрелГУ и 
встретились в финальной схватке 
за первое место с командой УГТУ 
(г. Ухта). В результате неравного 
матча наши ребята показали своё 
мастерство, доказали своё превос-
ходство и получили шанс высту-
пить в Суперфинале Лиги Белова! 

Впечатлениями от игр с нами по-
делился менеджер команды Алек-
сандра Терещенко: 

– В целом, организация эта-
па нас приятно удивила. Болели и 
поддерживали ребят изо всех сил. 
Нам нужна была одна победа. Ска-
жу сразу: было достаточно слож-
но, опытные соперники, с которы-
ми мы встречались на площадке 
уже неоднократно, тоже боролись 
за победу, но в этот раз удача была 
с нами. Хочу ещё раз поздравить 
ребят от всей души, они большие 
молодцы, можно гордиться ими. 
Желаю им удачи в следующем эта-
пе и, конечно же, только победы! 

– На соревнованиях мы выступали в 4 дистанциях: 2000 метров, 1000 
метров – командная гонка в четвёрках, 250 метров и эстафета по 250 
метров, – говорит Никита Кукарин. – 2000 метров прошли обычно, 
1000 метров мы боролись, чтобы попасть в десятку лучших. В эстафете 
мы сражались за первое место в своём заезде, но, увы, чуть-чуть прои-
грали. К тому же, наш вылет из Магнитогорска  был задержан на 18 ча-
сов, думаю, это сыграло свою роль в и нашем настрое на победу.

Спортивный клуб «Стальные сердца» поздравляет ребят и гордится 
их достижениями! Для нас вы – победители! 

Гребная лига 
В Санкт-Петербурге с 31 марта по 2 апреля прошёл 
чемпионат Студенческой гребной лиги. Наш город 
представляли студенты МГТУ им. Г.И. Носова Никита 
Кукарин, Никита Кузькин, Иван Гнусин и Григорий Юшкин.

Победа за нами! 
Во Дворце спорта МГТУ им. Г.И. Носова 11 апреля состоялся 
финал чемпионата города по волейболу среди мужских 
команд. На «поле боя» встретились команды «Синегорье»  
и «Спортклуб МГТУ». Матч завершился со счетом 3:0  
в пользу «спортклубовцев» (25:17, 25:21, 25:23).

Встреча между командами оказалась весьма непростой. Все спортсме-
ны были решительно настроены на успех и демонстрировали как физи-
ческую силу, так и железную выдержку. У каждой команды была своя 
продуманная тактика: точные подачи и эффективные блоки. Парни вы-
кладывались на все сто, и каждый старался принести своей команде хо-
рошие очки.

Спортклуб «Стальные сердца» поздравляет сборную МГТУ с победой, 
желает дальнейших успехов и достижений! 

Сначала ХК «МГТУ» встреча-
лась с командой из Екатеринбур-
га  «ГПС МЧС». Открыв первой 
счёт, наша команда, к сожалению, 
не смогла оставить превосход-
ство за собой. Единственной заби-
той шайбой отличился Кирилл Не-
чаев. Счёт: 2:1 в пользу екатерин-
буржцев.

Во втором матче наша коман-
да показала хорошую игру. До по-
следнего сохранялась интрига – на 
чьей стороне окажется удача се-
годня? Исход матча определялся 

по буллитам. На один точный бро-
сок Кирилла Нечаева хозяева от-
ветили двумя. Результат игры: 1:2 
в серии послематчевых бросков и 
3:4 в матче в пользу БИФК. Забро-
шенными шайбами отличились – 
Алексей Авраменко, Михаил Каса-
линский, Богдан Рафиков.

Более удачно сложилась для на-
шей команды завершающая встре-
ча с БГПУ. Наши ребята показали 
себя уверенно, и уже во втором пе-
риоде счёт был 3:0 в пользу МГТУ. 
К сожалению, не удалось сохра-

нить свои ворота в неприкосновен-
ности, за 1 минуту 15 секунд уфим-
цы установили окончательный 
счёт: 3:1 – победа ХК «МГТУ». 
Свой вклад в победный счёт внес-
ли – Кирилл Нечаев, Алексей Ав-
раменко, Богдан Рафиков.

По результатам всех матчей ко-
манда МГТУ с 4 очками заняла 
третье место. 

Поздравляем ребят с достой-
ными результатами и желаем им 
дальнейших успехов! 

Самые сильные! 
Баскетболисты МГТУ им. Г.И. Носова 20–23 апреля успешно выступили на этапе Ласт-16 
Всероссийского плей-офф 64.

Материалы полосы подготовлены  
медиа-группой студенческого  спортивного клуба МГТУ  «Стальные сердца»

В хоккей играют настоящие мужчины! 
В Уфе с 31 марта по 2 апреля прошли матчи регионального финала II этапа студенческой 

хоккейной лиги, по результатам которых ХК «МГТУ» заняла третье место.


